

La oposición, lista para defender la propuesta

Prevén agarrón por presupuesto del IECM... que duplica al de 2023

EL ÓRGANO electoral solicita casi 3 mmdp para el próximo año; monto "se queda corto", dice Polimnia Romana, del PRD; en Morena van por cuidar "equilibrio entre ingreso y gasto"

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

Diputados locales del PAN, PRI, PRD y MC señalaron —en entrevistas por separado— que defenderán el presupuesto solicitado para el 2024 por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ante la intención de Morena de aplicar un recorte.

El órgano electoral aprobó solicitar recursos por dos mil 974 millones 830 mil 578 pesos para el 2024, 136.6 por ciento más que los mil 258 millones 736 mil 710 pesos ejercidos en este 2023.

EL CONSEJO General del IECM aprobó su presupuesto para el 2024 el pasado 31 de octubre, pero la última palabra al respecto la tiene el Congreso capitalino.

Eldato

Varios legisladores dijeron tener información acerca de que la bancada de Morena tiene previsto no dejar pasar este presupuesto, aprobado por el Consejo General del IECM el pasado 31 de octubre, por lo que dijeron estar listos para dar la batalla en favor del árbitro.

El panista Diego Garrido apuntó que es obligatorio apoyar al IECM para que pueda llevar a cabo sus funciones y advirtió: "Si Morena pretende nuevamente ahorcar al órgano autónomo, lo que estaría haciendo es ponerle una pistola en la cabeza para hacer lo que ellos quieran a costa de recursos públicos".

Por lo anterior, adelantó que la bancada del PAN estará en favor del presupuesto que solicitó el Instituto y lo defenderá durante la discusión que se dé en su momento en el seno del Legislativo.

El diputado de MC, Royfid Torres, mencionó que si Morena y sus aliados hacen mayoría para no aprobar los recursos que solicita el IECM será injusto y repercutirá en agravio del personal del órgano electoral. "Para Morena son privilegiados, pero ellos (los trabajadores) son quienes han sacado el trabajo de las elecciones garantizando justicia".

Y anticipó: "Se viene una

discusión donde creo que va haber poca escucha y pocas posibilidades de que Morena rectifique, pero habrá presión para garantizar un buen presupuesto".

La perredista Polimnia Romana comentó que el presupuesto que solicita el IECM "hasta corto se queda", pues quienes van a organizar la elección, entre ellos los funcionarios de casilla, deben estar bien capacitados.

Comentó: "Esta elección que viene va a estar pesadita, no hablo del número de boletas, sino que las casillas van a tener que estar bien cuidadas, porque no por presupuesto van a desaparecer unidades, como fue el pleito del año pasado".

Por su parte, el diputado del PRI Fausto Zamorano Esparza opinó que cada año las autoridades solicitan al Congreso capitalino un presupuesto de acuerdo con los objetivos de cada órgano de gobierno y eso se debe respetar.

"En el Congreso lo que hacemos son leyes, debatimos ideas, no ideologías, por eso debemos ver lo que sea mejor para la ciudad", sostuvo.

Al respecto, la diputada de Morena e integrante de la Comisión de Presupuesto, Valentina Batres, prefirió no adelantar la postura que asumirá su partido, con el argumento de que no han recibido formalmente la propuesta. Sólo comentó que "la ley nos obliga a tener un equilibrio entre ingresos y gastos".

Explico que el proceso señala que el IECM debe hacer llegar su propuesta de presupuesto al Jefe de Gobierno a través de la Secretaría de Finanzas, luego en el Congreso capitalino los legisladores deberán votar el Código Fiscal, la Ley de Ingresos y posteriormente el Presupuesto de Egresos, en donde se incluyen los recursos para el IECM.

En su sesión del pasado 31 de octubre, el Consejo General del IECM aprobó por unanimidad solicitar un presupuesto de dos mil 974 millones 830 mil 578 pesos para el 2024.

De esta cantidad, el Instituto prevé destinar 833 millones para financiamiento a partidos políticos, incluidos los gastos para las campañas.

Además, contempla destinar una partida de mil 49 millones de pesos para la organización del proceso electoral que ya está en marcha.

7

Consejeros tiene el Instituto Electoral de la Ciudad de México

14

Millones 550 mil 418 pesos recibieron los partidos este año

LAS PREVISIONES

Tan sólo en gastos de operación, el órgano electoral contempla gastar más de mil millones de pesos.

